



RECONNAISSANCE DE LA CONTRIBUTION D'UNE ÉDUCATRICE OU D'UN ÉDUCATEUR AUTOCHTONE EXCEPTIONNEL

Victor Thunderchild

Hommage rendu à un éducateur ou une éducatrice qui a fait preuve de leadership en éducation autochtone et d'excellence dans son enseignement adapté à la culture autochtone.

Mis en candidature par la Fédération des enseignantes et enseignants de la Saskatchewan (FES)



Victor Thunderchild a consacré presque 30 ans à sa carrière d'enseignant, à Prince Albert (Saskatchewan). Fort de son savoir et de sa sagesse, il a défendu avec passion l'éducation autochtone et la vérité et la réconciliation. Enseignant et conseiller en orientation, il a soutenu ses élèves à des moments difficiles de leur vie et les a encouragés à se sentir fiers de leur culture et de leur patrimoine. Dans son travail, il s'est toujours laissé guider par sa culture autochtone et contribuait volontiers à faire connaître les histoires, la langue et le savoir du peuple cri.

Victor Thunderchild est l'instigateur de nombreuses améliorations du secteur de l'éducation en Saskatchewan, dont le tout premier programme d'enseignement en langue cri dans une école de Prince Albert en 2020. Il a d'ailleurs fait partie du Comité consultatif de l'éducation autochtone de la CTF/FCE auprès duquel il a joué un rôle dynamique.

Il a participé activement aux négociations pour son association locale, la Prince Albert and Area Teachers' Association, qu'il a servie de longues années en qualité de conseiller, après quoi il a été représentant de la FES au département provincial responsable de la Learning School et du Shared Leadership Institute. Il a aussi occupé la présidence et la vice-présidence du réseau de croissance professionnelle, le Social Studies Saskatchewan.

Même malade de la COVID-19, Victor Thunderchild a continué de défendre les intérêts de ses collègues auprès du gouvernement de la Saskatchewan par la voie des médias sociaux. Après son décès en 2021, sa famille, ses amies et amis et ses collègues se sont rassemblés sur les médias sociaux au moyen du mot-clic #ApplesForVictor pour échanger des histoires et souvenirs de lui.

Toute sa vie, il s'est démarqué par ses actions à la défense de ses collègues et de l'éducation autochtone. Son œuvre lui survivra. Victor Thunderchild a vraiment laissé sa marque dans sa communauté et dans l'enseignement des langues, de la culture et des traditions autochtones, et l'éducation autochtone en général, en Saskatchewan et dans le reste du Canada.